

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Juésves 18.—san Gabriel arcángel.

Viérnes 19.—*El Patriarca S. José esposo de Nuestra Señora.*

Sábado 20.—san Eugenio mártir.

### Cultos

Juésves 18.—La Misa y oficio divino son de san Baulio obispo y confesor, con rito doble 2.<sup>a</sup> clase color blanco.

En la Catedral al anochecer Septenario Doloroso, con sermón por el R. Sr. D. German Ubeda Pbro. Capellan de honor del Ilmo. Sr. Obispo.

En san José á las 6 de la tarde canto de completas.

Viérnes 19.—*La Misa y oficio divino son de SAN JOSÉ ESPOSO DE LA BEATÍSIMA VIRGEN MARIA PATRON DE LA IGLESIA CATÓLICA*, con rito doble 1.<sup>a</sup> clase color blanco.

En la Catedral predicará en la misa mayor el M. I. Sr. D. Juan Morera Canónigo.

En san Francisco á las 2 y media de la tarde Rosario y sermón por el M. I. Sr. D. Sebastian Vives Dignidad de Arcediano.

En san Agustín á las 10 de la mañana fiesta solemne en honor del Patriarca san José con sermón por el M. I. Sr. Dr. D. Jose Febrer Canónigo Doctoral. A las 2 y media de la tarde rosario y sermón por el R. Sr. D. Vicente Ferrer Pbro.

En san José continua el devoto ejercicio de este mes consagrado al santo Patriarca, y por la noche habrá sermón.

En la Iglesia de María Auxiliadora se celebra la fiesta del Glorioso Patriarca San José. A las 6 misa rezada; á las 7 misa mayor solemne y comunión general. Por la tarde á las 6 rosario y ejercicio del día 19 cantándose los Padre nuestros y gozos por la capilla de música, y *Te Deum* en acción de gracias por los muchos beneficios recibidos. Nuestro Ilmo. Prelado se dignó conceder 40 días de indulgencia á cada uno de los actos de piedad en honor de san José.

Sábado 20.—La Misa y oficio divino son de san Cirilo obispo de Jerusalem confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En san Agustín al anochecer Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

### APCSTOLADO DE LA ORACION.

#### INTENCION GENERAL PARA MARZO

#### El tercer centenario del B. Pedro Canisio

##### Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, á fin de que los católicos luchén con valor por su fé, á ejemplo del B. Pedro Canisio.

##### PROPÓSITO

Sostener lo mejor que se pueda las obras católicas de nuestra diócesis y de nuestra parroquia.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.<sup>a</sup> Por el buen éxito de la predicación cuaresmal en esta Diócesis.

2.<sup>a</sup> Para que se extienda la *Liga de oraciones* encaminadas á alcanzar del Señor el triunfo de la Iglesia y de España sobre la Masonería, y la conversion de los masones.

3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Marzo y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 9, Santa Francisca Romana.

" 19, San José, Esposo de María Santísima.

A. M. D. G.

## El liberalismo femenino

IV.

*A una Señora... de la buena sociedad*

¡Válgame Dios, y como habrá descansado mi buena y apreciable doña Rita, viendo interrumpidas aquellas amistosas pláticas que tiempo atrás sosteníamos, sobre el teatro, las modas y demás *puntos negros* propios del sexo, (aun cuando también hay hombres que parecen arlequines)! Quizá y sin quizá fué tenido cuanto dije por impertinente insistencia de fraile predicador, tal vez usted como alguna de sus inseparables amigas de *palco* y de *sermón* han visto con malos ojos y cierta inquietud se hablara en público de los «lunares», que afean su semblante; sé de alguna discreta señorita de esas que... «alternan» con la más piadosa y elegante (si, piadosa y elegante) naturalidad, que me ha notado de escandaloso (!). Mas ¿qué importan éstos inocentes desahogos de las damas contagiadas con la peste del liberalismo femenino, si la verdad se impone y llega á hacer vibrar las fibras más reconditas de su corazón, aquellas fibras que aún no han sido destrozadas por el fantasma de las conveniencias sociales? Firme pues en mi propósito he de hacer llegar los ecos de la sana doctrina al seno mismo de esos lujosos salones Luis XV donde ustedes pierden las horas (y el alma), voy á continuar mi tarea aun á trueque de que de lengua en lengua quede mi nombre con fama de «escandaloso.» Sin duda para la novísima escuela del progreso el mal ejemplo lo dá el maestro que reprende las faltas de desaplicados discípulos, el padre que corrige los desenfrenos de hijas sin cordura ó el amigo que señala peligros inminentes. Reprender los bailes, los escotes, los teatros, los abusos es piedra de escándalo; bailar hasta rendirse, vestir con la mayor frescura aún en invierno, abonarse al teatro eso es... acto de virtud.

Momento ha existido, sin embargo, en que creí apreciable amiga, iban de veras la señoras de la buena sociedad á arrojar la «cara» sin maldecir el «espejo;» hubo días de retiro, viéronse trajes modestos (aún cuando alguien sospecha fueron producto *ad hoc* del último figurín «para novenas» de Mme: Z), meditaciones del último fin del hombre, de la muerte, del infierno y del pecado; repitiéronse las fervorosas oraciones y promesas de renunciar al mundo «con sus pompas y vanidades» como manda la doctrina. Parecía entraban las aristocráticas damas de una y para siempre, no en esos conventos de paño burdo y cama sin colchon, pero si en la vida práctica de piedad y virtudes propias de Hijas de María, Madres católicas, Teresianas, Celadoras del Apostolado, Socias de las conferencias, etc., etc. Vióse un templo esplendidamente iluminado encerrar en su recinto á fervorosas jóvenes y penitentes damas que recibían al Señor en días de Carnaval para resarcirle de las ofensas inferidas por parte de los falsos cristianos. ¡Allí estaban sus amigas las de A,

sus antiguas contertulias B, su vecina de teatro C, etc., etc. Todas prometían al corazón Deífico del Redentor no volver á crucificarle de nuevo, no contribuir á las fiestas y bailes paganos del demonio y dar pública muestra de que las señoras de Valencia protestaban de la resurrección del Carnaval en mal hora efectuada por los católicos de *Las Provincias*.

Pero ¡oh sorpresa! Acostumbrados como nos tienen las señoras que forman el «círculo» de usted ¡oh amable doña Rita! á las más chocantes y abigarradas componentas, jamás pude sospechar que el mismo día en que por la mañana recibían al Señor y hacían vela ante el Santísimo las señoritas de A, estuvieran en la Alameda rodeadas de máscaras y alentando con sus sonrisas la nube de parásitos que las seguía; por increíble hubiera reputado á no leerlo en el diario favorito de ustedes y padre del Carnaval; que apenas habían transcurridos pocas horas desde que descansaron en el corazón de Cristo, era en otro corazón en el que descansaban entre vueltas de wals y de galop las espirituales señoritas de B; y... ¡horror! ¡pasma el cinismo! aquella doña C que con tanta piedad había recibido á Jesús en su pecho al lado de usted, aquella misma «señora» (que escarnio!) iba disfrazada al baile de un teatro con el traje mas idecórico para su sexo (1).

¡Señor! ¡Señor! ¡A que tanta farsa! Así como no hay figura tan repulsiva como la del Sacerdote liberal, ludibrio y baldon para católicos y para liberales, así no creemos exista ridiculez y necedad mayor que la de ciertas gentes que desean figurar en primera línea en toda suerte de asociaciones piadosas, en sus juntas y reuniones; oyen clamar un día y otro á los ministros del Señor contra los excesos del mundo y del demonio encarnados en el teatro, los bailes y fiestas del Carnaval; están contemplando á Jesucristo con el corazón traspasado por una lanza y con los pies y manos desengrados por nuestras culpas, y mientras esto contemplan, mientras oyen lo otro, están pensando en el traje de teatro que aun no ha llevado la modista, en la manera de llamar mejor la atención desde el palco, ó en lo torpemente que su pareja bailaba la noche anterior. Pues qué ¿por ventura es un Dios de palo el que ha de juzgar nuestras acciones?—O es que mienten todos los predicadores y entonces, ¿á qué perder tiempo oyendo sus desplantes?

En un manual ó devocionario de la Asociación á que pertenecen sus hijas, leo entre otras cosas. «Queremos tener santo horror á los regalos y odio á las vanidades, etcetera.» Vamos pues á cuentas, ¿cómo puede usted creer señora mía, que esos tiernos retoños de su corazón pueden pedir con verdad *horror á los regalos y odio á las vanidades*, si no piensan más que en vanidades y regalos? No acierto á explicarme como pueden odiar vanidades las niñas que pasan la vida entre flores, cin-

(1) Completamente histórico. Créese también que al día siguiente volvió á hacer vela en una iglesia. *¿Fin de siècle?*



tas, coches, perfumes y bailoteos; ¿qué será entonces la vanidad? Y más adelante dice el mismo libro: «No nos hemos de dejar llevar por los dictámenes del mundo, antes al contrario, huir de todas las ocasiones; quien asiste sin reparo á toda clase de reuniones se llevará de pecados y llevará indignamente el nombre de.....» De suerte que cuando el mundo dice: *¡já divertirse! ¡já divertirse! á bailotear,* etcétera, la joven que tome parte en estas reuniones «lleva indignamente el nombre de.....»

Por esta razón me entretuve desde los comienzos de año viendo si acertaba á descifrar el enigma que ya hace tiempo se presentaba á mi vista; enigma que se ha complicado después de los *causos* y *cosas* de este Carnaval que más arriba he dejado apuntados.

Me he llevado tremenda decepción.

Las señoras de la buena sociedad, que comparten sus atenciones entre Cristo y Belial están curtidas y curadas de espanto! Cuanto digan los celosos misioneros que de vez en cuando llaman á las puertas de su alma es tiempo perdido, palabras que se lleva el viento, razones que hay que oír porque así lo pide la moda, pero á las que precisa prestar oídos de mercader. Las comodidades y regalos de la vida, las relaciones exteriores y el oropel de la vanidad, han formado una tupida venda que vela ojos perspicaces, han detenido á veces vehementes impulsos de la gracia, porque: ¿qué dirán las de M. si no nos ven abonadas? ¿Cuál será la opinión que se formará de nosotras, si de una y para siempre cerramos nuestras casas al espíritu de la época?

Creo hacer una obra de caridad mostrando á las claras, las cosas como son en sí, hablando á V. y á sus amigas con cristiana franqueza y sin adulación. ¡Ah! ¡Cuánto puede la adulación! D.<sup>a</sup> Fulana sigue una conducta nada ejemplar: es preciso decirle que puede engañar á los hombres más no á Dios, pero ¿quién se atreve con semejante persona? ¡Si está tan rica! ¡Si tiene tantos carruajes! ¡Si dá el tono en toda Valencia! Seguiré pues la tarea interrumpida, y ya que en mis cartas anteriores puse de manifiesto lo asqueroso del teatro actual y cuán equivocada estaba V. creyendo no ser ni pecado venial el abono de la ópera, hora es ya, que hable de otro espectáculo que ama usted con delirio. ¡El baile!

Hablemos lo mismo del baile de teatro, que del propio sociedades y el que se celebra en los salones de cualquier particular. Todos son una misma concupiscencia verdadera y varios pecados mortales.

Antes, empero, de terminar por hoy nuestra entrevista, permítame le presente un cuadro gracioso (¡vaya si tiene gracia!) de uno de estos últimos bailes de sociedad. ¡Compléteme V.....! Rendidas de cansancio dos niñas, que si bordar no saben, pueden graduarse de doctoras en piruetas, cuéntanse sus cuitas. ¡jóvenes aún y en el albor de la vida, ya son *desgraciadas* mis protagonistas! Hablan de modas, de teatros, de paseos y de galanes, y discuten que es lo más *chic* de la temporada. Van á terminar, para emprender una nueva *zarigata* ó *rigodón*, cuando la más versada en elegancia dice á su *discípula*: —¿Eres de la asociación A...?—No por cierto.—Pues mira, es preciso que te inscribas y te pongan la medalla. Consiente la aludida, y hé aquí como en medio de un baile del demonio, á las puertas del infierno... hay ángeles de pureza y serafines de caridad que hacen santa propaganda.

¡Y nosotros que creíamos en aquel incontrovertible aforismo: *Bonum ex integra causa, malum ex quacumque defectu!*

Alguna vez la moral debía batirse en retirada.

Queda de V. affmo. hasta la próxima.  
MARCIAL

## INFORMACION TELEGRAFICA

Se ha celebrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de doña Cristina.

El señor Cánovas se ha ocupado extensamente en la dimisión del general Polavieja, haciendo una detallada exposición de los antecedentes del asunto, diciendo que la renuncia no ha obedecido á ningun rozamiento con el Gobierno, y si únicamente al padecimiento crónico que sufre dicho General, y que se ha exacerbado por efecto de los rigores del clima del Archipiélago.

El Gobierno, ha dicho el señor Cánovas, ha contestado á los telegramas del general Polavieja, diciéndole que continúe en Filipinas todo el tiempo que crea oportuno y le permita su enfermedad, para dirigir y continuar las operaciones.

Ha dicho también que la actitud del general Polavieja en manera alguna puede obedecer á la negativa del Gobierno de enviarle refuerzos, por cuanto éste, antes de presentar aquél su dimisión, abrió una recluta de 6.000 voluntarios para Filipinas.

En resumen el Sr. Cánovas ha manifestado que cuando el general Polavieja diga que le es imposible continuar en su puesto entonces se designará sucesor, y este no llevará ni más ni menos refuerzos que los ofrecidos al general Polavieja.

—El *Herald*, en su edición de París, publica despachos de Washington en los que se dice que el Gobierno de aquel país ha resuelto observar la más absoluta neutralidad en los asuntos de Cuba y evitar que salgan de sus puertos expediciones filibusteras.

—Despachos particulares de la Habana dicen que entre Herradura y Paso Real hubo una explosión al pasar un tren, resultando heridos un maquinista y un fogoneero.

En otros varios puntos han ocurrido también explosiones.

El coronel Cirujeda y otros jefes han organizado somatenes para proteger los trabajos de los obreros.

Máximo Gomez sigue en Jatibonico.

—Asegúrase que el Gobierno en vista de los muchos heridos que regresan de Cuba, y de que se acerca el verano, ha resuelto proponer á la Transatlántica que se organicen expediciones especiales para heridos.

—Dicen de Bilbao que reina gran ansiedad por el paradero del vapor inglés «Norman», que salió de Newport hace 15 días con rumbo á dicha ciudad, cargado de carbon, y del cual no se tienen noticias, temiéndose haya naufragado.

—El señor Barrio y Mier ha publicado sus anunciadas declaraciones en «El Correo Español» protestando del supuesto levantamiento carlista. Se expresa así el señor Barrio y Mier:

«La insistencia y tenacidad con que la prensa liberal de todos los matices acoge rumores falsos acerca de supuesta agitación carlista, me impulsan á llamar seriamente la atención de los amigos para que no se dejen sorprender por los torpes ma-

nejos de quienes tienen interés en producir desórdenes y perturbaciones en provecho exclusivo de los que en Cuba y Filipinas combaten contra España.

Lo que se nos atribuye sería antipatriótico en las actuales circunstancias.

Nosotros que entre todas las agrupaciones políticas nos preciamos de ser los más amigos del país, no hemos de contribuir á aumentar sus males.

Preciso es que sepan nuestros amigos que si alguno trata de excitarlos y comprometerlos para alterar el orden, no pertenece á nuestra comunión, obra contra las instrucciones que tenemos, obedece á miras propias y á móviles reprobados.

Todo lo que de nosotros se dice, es falso, ni funciona ningun ministerio de paz ni de guerra; ni se expiden nombramientos, ni los que pretenden expedirse son auténticos, ni son carlistas los que en estas circunstancias hagan esos trabajos, ni tenemos nada que ver con esas insurrecciones y con esos planes tan burdamente fraguados, cuya paternidad se nos quiere adjudicar...

Obren todos con tino y prudencia, sosteniendo con fe y energía sus convicciones, sin lanzarse á contraproducentes algaradas.»

El señor Barrio y Mier termina diciendo:

«Tengo la seguridad de que no está lejano el día señalado por la Providencia para el definitivo triunfo de nuestros ideales.»

—Hemos tenido el gusto de hablar con el ministro de la Guerra, quien nos ha manifestado que el extenso telegrama que ayer se recibió del general Polavieja es contestación á otro particular y amistoso que le dirigió el martes.

Ha añadido que en el Consejo celebrado esta tarde el Gobierno ha redactado el telegrama con que se contesta al del citado general, lamentando la enfermedad que á este aqueja y pidiéndole señale el plazo que crea conveniente tomarse para regresar á la Península.

El general Azcárraga ha afirmado que no está designado todavía el sustituto del general Polavieja.

Afirma que es cierto que la Regente hizo alguna indicación favorable al nombramiento del general Polavieja, pero que éste era ya uno de los candidatos predilectos del Gobierno.

Sostuvo que éste ha mantenido siempre cordiales relaciones con el general Polavieja y su familia, por lo que no podía admitirse la suposición de determinadas diferencias entre el Gobierno y dicho general.

Respecto á los refuerzos, ha dicho que desde que empezó la campaña tiene ordenado la construcción de correajes y armamentos para poder enviar cuando fuera necesario hasta 15.000 hombres.

Por de pronto, ha añadido, se enviarán 6.000 hombres procedentes de la recluta voluntaria, y además se llevará para cubrir bajas el contingente mayor posible de infantería de Marina, á cuyo efecto estudia el general Beranger el oportuno proyecto.

—Segun telegrafian de Constantinopla, la Sublime Puerta, que no flía mucho en la acción de las Potencias para solucionar el conflicto de Creta, no cesa de acumular fuerzas en la frontera de Tesalia, donde hay ya reunidos 65.000 hombres al mando de Edhem-Baja.

Los griegos han reunido también de este lado de la frontera un ejército de 13.000 hombres.



## ¿Quién es Pérez Galdós?

Vedlo en una de sus novelas, considerada por los amigos del *ilustre* novelista, como un libro admirable, tendencioso, nobilísimo y hondo, orgullo de la literatura (galdosiana) y el timbre más glorioso del Sr. Pérez: vea la mujer católica, la doncella cristiana, quien es Pérez Galdós, en ese juicio que de *Doña Perfecta*, forma *La Lectura Dominical*:

*Doña Perfecta*, novela, es un monótono, un engendro, no de la naturaleza, que la naturaleza no produce esos bichos, sino del cerebro del Sr. Pérez Galdós. Una católica *fanática*, intransigente, criminal, un verdugo de la libertad, etc., etc., un tipo, en fin, tal como puede concebirlos un anticatólico como el señor Pérez Galdós, el cual tipo lleva á cabo la mar de horrores, monstruosísimos; pero no crean Vds, que *Doña Perfecta* lleve á cabo esos horrores por sí misma; ¡pobrecilla! porque quien tiene la culpa de todas esas monstruosidades, es... ¡claro!, el director de su conciencia, su director espiritual, que es quien la inspira su propio espíritu, su voluntad, su intención.

Pero no hay necesidad de buscar pinceles extraños; el mismo D. Benito aprovechó la ocasión, y al contestar al discurso que hizo el Sr. Pereda en su recepción en la Academia hizo con desfachatez profesión de su escepticismo.

Ved, decía el *ilustre* novelista, la diferencia capital entre nuestros caracteres, considerados literariamente: Pereda no duda; yo, sí. Siempre he visto mis convicciones oscurecidas en alguna parte por sombras que venían no sé de dónde. Él es un espíritu sereno, yo un espíritu turbado, inquieto. Él sabe á dónde va, parte de una base fija. Los que dudamos mientras él afirma, buscamos la verdad, y sin cesar corremos hacia donde creemos verla, hermosa y fugitiva. Él permanece quieto y confiado, viéndonos pasar, y se recrea en su tesoro de ideas, mientras nosotros, siempre descontentos de las que poseemos, y ambicionándolas mejores corremos tras otras y otras que, una vez alcanzadas, tampoco nos satisfacen.

## GACETILLA.

El domingo pasado terminó en la Iglesia de San Agustín el piadoso ejercicio de los *siete domingos de San José*, que venían practicando colectivamente las asociaciones de la Archicofradía del Sagrado Corazón de Jesús y el Apostolado y la Guardia de Honor, por los fines de la Liga de oraciones establecida en esta Diócesis. A los mismos fines se aplicará la fiesta solemne que el próximo viérnes dedicarán al Santísimo Patriarca las mencionadas asociaciones en la referida Iglesia de San Agustín.

En la tarde del domingo próximo pasado, esta ciudad presenció un espectáculo conmovedor, con motivo de verificarse el entierro del soldado Martín Pons, víctima de penosa enfermedad contraída en Cuba, en donde había combatido en defensa de la integridad de la Patria como voluntario.

Abrió la marcha la cruz parroquial de la Catedral y el Rdo. Clero, siguiendo después la guardia civil, carabineros é individuos de la división de guarda costas de las Baleares francos de servicio y luego el ataúd que era

llevado por el cuerpo de serenos, ostentándose sobre la caja mortuoria una hermosa cruz de flores artificiales con la siguiente inscripción: «El Ayuntamiento de Ciudadela al soldado Martín Pons.»

Formaban parte del fúnebre cortejo, el Ilmo. Sr. Obispo, M. I. Sr. Alcalde, M. I. Sr. Dean, Capellán de honor del Ilmo. Prelado, Guardia marina D. Juan Bona, Diputado provincial D. José de Olives, parientes del finado, Juez Municipal, Administrador de la Aduana, Ayudante de Marina, Teniente Coronel Sr. Mendez, Capitán Sr. Sánchez é individuos de la Cruz Roja y del Ayuntamiento. La banda de música «La Popular» batió durante el tránsito marcha fúnebre.

Fué verdaderamente un acto imponente y digno de una ciudad que sabe honrar á los heroicos defensores de la Patria.

Desde ayer se ha dado principio en esta diócesis al cumplimiento del precepto Pascual.

El Círculo Católico de esta ciudad el día 19 de los corrientes, á las 7 y media de la noche, celebrará una velada literario-musical, con motivo de la fiesta de San José Patron de la Iglesia universal, ejecutándose el siguiente programa:

1.º Discurso por el Dr. D. Juan Tudurí, Pbro.

2.º Cartas de un soldado poesías de D. Teodoro Llorente, leídas por D. Juan O'Callaghan.

3.º Traducción menorquina de un Cuento moral, leído por D. Pedro Moll, Pbro.

Un cuarteto dirigido por el Maestro de Capilla, D. José Sintés, Pbro. tocará algunas piezas en los intermedios.

De «El Boletín Oficial Eclesiástico» de esta Diócesis publicado el 13 de los corrientes, contiene el siguiente sumario:

I Erección de las Facultades de Sagrada Teología, Derecho Canónico y Filosofía en el Seminario C. Central de Valencia.

II Liga de Oraciones. Distribución de las misas para el mes de Abril.

III Secretaría de Cámara. Circular sobre el cumplimiento pascual. Nombramientos.

IV Resolución sobre la obligación que tienen los maestros de acompañar á sus alumnos á ciertos actos religiosos.

V Jurisdicción castrense. Disposiciones legales sobre matrimonios entre militares.

VI Resoluciones del Congreso Eucarístico de Lugo.

VII Crónica Diocesana. Dinero de San Pedro.

VIII Bibliografía.

IX Necrología.

Ha sido nombrado para el Juzgado de primera instancia é instrucción de Palma vacante por traslación de D. Francisco Rodríguez Ladrón de Guevara, D. Felipe Augusto Corral y Laredo.

En el *Diario de Barcelona* leemos que fueron embarcadas para Mahón, en el vapor correo, 40.000 raciones destinadas á los acorazados *Infanta María Teresa*, *Vizcaya* y *Almirante Oquendo*.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 10 de Marzo salió premiado con 800 pesetas el billete número 2.221 vendido en la administración de loterías de esta ciudad.

¡Oscurantistas!

Ya saben nuestros lectores la muerte del Rvdo. P. Federico Faura, de la Compañía de Jesús, que había dirigido hasta el presente el Observatorio de Manila tan celebrado de propios y extraños. Pues bien; su sucesor el Rvdo. P. José Algué, también compatriota nuestro, es, según el parecer de importantes revistas científicas de los Estados-Unidos, además de un ilustre meteorólogo, un sabio versadísimo en matemáticas y astronomía, á quien «sobran los alientos para inmortalizar el nombre de España como el P. Secchi inmortalizó el de Italia». Textual.

Conque ya lo saben los profundos y eminentes sabios de Hiram y del Hipparión. Mientras sus corifeos no pueden pasar de la talla á que han llegado Buen, Morayta, Rubán Donadeu, Chies y demás lumbreras del pienso más ó menos libre, los neos y retrógados jesuitas dirigen observatorios astronómicos de la mayor importancia y tienen al frente de los mismos á quienes «inmortalizan el nombre de España».

Se suplica un poco de tila de glandario ó estómago artificial con destino al Oriente y Occidente.

Leemos en «el Grano de Arena»:

El lunes entregó su alma á Dios la Reverenda Madre Superiora del Convento de Hermanas Carmelitas descalzas de Villacarlos Sor Ana de la Consolación después de una larga y dolorosa enfermedad. Había sido Superiora del de Mahón y actualmente lo era de su pueblo. Las personas que tuvimos la dicha de tratarla sabemos las hermosas dotes que la adornaban; la piedad, la mansedumbre, la modestia, la virtud constituían su modo de ser que hacían de ella una perfecta Hermana Carmelitana.

Grande es el vacío que deja en su comunidad la Hermana Ana porque grandes son también las simpatías que con su carácter se había granjeado.

Descanse en paz su alma, amen.

## Ocurrencias.

—¡Siempre borracho! ¿Cuántas veces te he dicho que el vino es tu mortal enemigo?

—Es verdad; pero también me ha dicho vuestra reverencia que debíamos amar á nuestros enemigos, cuanto más enemigos más.

—Sí; pero no tragártelos.

## TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 17.—3'30 m.

Dicen de Washington que la convención republicana de Rhode aprobó una resolución de simpatía á favor de la rebelión de Cuba.

En Consejo de Ministros se acordó que el día 25 de Mayo se abra la exposición de Bellas Artes.

Se ha aplazado la cuestión de acuñación de moneda.

Hoy se acordarán los medios para obtener recursos para las dos campañas.



## Los Cretenses.

Los grandes crímenes de los griegos y sus divisiones han atraído el azote de Dios; solo que esta vez en lugar de llamarse Atila el azote, se ha llamado Mahomet.

Los cretenses son griegos especialmente malos y el solo pueblo que el Espíritu Santo ha estigmatizado más duramente en el Nuevo Testamento por boca de S. Pablo por esto han sido los más castigados.

Un número considerable de ellos han apostatado, (pues en Creta todos los musulmanes son cretenses), y se han devorado mutuamente.

Cuando los cruzados venecianos ocuparon la isla, fueron cretenses los que llamaron a los musulmanes, y entonces comenzó aquella terrible guerra de veinte y tres años, y aquel sitio de la Canea, el más largo que menciona la historia, que duró trece años.

Desde entonces el cretense ha sido el enemigo de los cretenses, *semper mendaces* dice S. Pablo, «siempre falsos, y este testimonio es verdadero.»

No tenemos para esos isleños más afecto que el Apóstol; pero juzgamos que es preciso trabajar para poner fin a los azotes provocados por el pecado.

Conviene mirar las cosas bajo el punto de vista de la Cruz; hasta la prensa más incrédula llega a la conclusión de que la cuestión cristiana domina las razones políticas.

Sin embargo nada se logrará si la cuestión cristiana no se resuelve mediante el retorno a la Iglesia.

*Increpa dure*, decía S. Pablo al primer Obispo de Creta; díles la verdad sin rodeos, es indispensable para su salvación.

Por desgracia el rey de Grecia no les lleva más que un cristianismo sin vida porque no comunica con la raíz. Siempre será una necesidad alcanzar la conversión del Oriente cismático, como se intenta la expulsión de la media lana. Esta es la obra de Leon XIII, y la alianza franco-rusa por más que acumule fusiles y cañones de poco servirá mientras no esté pasada en la verdad.

## Expediciones a Ultramar

Hé aquí según datos estadísticos del ministerio de la Guerra las fuerzas que han salido para Ultramar desde que empezaron las guerras.

Para Cuba:

Desde el 8 de Marzo de 1895 al 31 de Diciembre de 1896: Número de expediciones, 12.—Número de vapores que han transportado tropas, 159.

*Unidades enviadas.*—85 batallones de infantería: 200 séptimas y octavas compañías para aumentar á ocho el número de las de cada batallón; un regimiento y 28 escuadrones sueltos de caballería (total, 32 escuadrones); ocho baterías de montaña y un batallón y cuatro compañías de artillería de plaza; un batallón de Zapadores-mi-

nadores y 16 compañías de Ferrocarriles y Telégrafos.

Además gran número de hombres (reclutas y voluntarios) para nutrir los cuadros y mantenerlos siempre en pié de guerra.

*Oficialidad.*—Marcharon 40 generales, 651 jefes y 1,107 oficiales.

*Tropa.*—Infantería, 160,184.—Caballería, 5,616.—Artillería, 3,143.—Ingenieros, 3,535.—Infantería de Marina, 3,590.—Total, 176,066.

*Material de guerra.*—110,746 fusiles Maüser, 12,602 carabinas y tercerolas idem; 87,939 fusiles Remington y 150 mosquetones; 76,056,511 cartuchos y 237,326 kilogramos de pólvora de fusil; 5,000 bayonetas sueltas y 4,460 sables de caballería; 140,375 correajes y 3,960 monturas; 191 cañones de diferentes sistemas y calibres; 45,662 granadas de distintas clases; 119 cartuchos para ametralladora, y 32,000 metros de filosa para calibres mayores.

Para Puerto-Rico:

Nueve expediciones con tres generales, 25 jefes, 177 oficiales y 4,480 de tropa, y abundante material de guerra. La tropa fué toda de infantería.

Para Filipinas:

Desde el 4 de Septiembre al 31 de Diciembre:

Número de vapores, 15.

Generales, 6; jefes, 84; oficiales, 598; tropa, 24,540; á saber: De infantería, 20,821; caballería, 160; artillería, 561; infantería de Marina, 2,993.—Total: 24,540.

A lo que se puede añadir una compañía de ingenieros telegrafistas que está navegando en la actualidad.

*Material de guerra.*—18 cañones, 6,000 granadas, 15 millones de cartuchos y 30 mil kilogramos de pólvora, 580 sables, 802 machetes y 120 lanzas.

Un antiguo defensor de los cretenses.

Leemos en un periódico francés: Todos los bachilleres en filosofía recordarán sin duda, el célebre argumento de los sofistas griegos, que todavía podría servir de defensa á los cretenses tan malparados por un texto de San Pablo, citado frecuentemente: «Cretenses ventres pigri semper mendaces». Los cretenses son unos perezosos, siempre falaces. El Apóstol tomó estas palabras del poeta Epiménides.

Epiménides dice que los cretenses son mentirosos.

Es así que Epiménides es cretense.

Luego los cretenses no son mentirosos. ¿Adivinan Vdes. porqué?

*El derrota del glorioso Patriarca San José colección de ejercicios piadosos para obsequiar al castísimo Esposo de María dispuesta por el P. Longinos Navás de la Compañía de Jesús.*

A los devotos josefinos ofrecemos un Manual completo de Ejercicios piadosos en honor del glorioso Patriarca. Hoy que, gracias á Dios, tan popular es la devoción al castísimo Esposo de María, general era también entre los fieles el deseo de poseer reunidas en un libro las devociones con que más comúnmente se acostumbra obsequiar al santo Patriarca.

Véndese encuadernado en tela, á 75 céntimos de peseta el ejemplar.

*Visitas á las imágenes de San José dispuestas para cada día del mes.*

Por separado y formando un elegante opúsculo hemos impreso estas devotas visitas contenidas en el anterior libro del P. Longinos Navás, S. J. Su ínfimo precio hace puedan ser adquiridas por todos y repartidas profusamente en las fiestas dedicadas al santo Patriarca.

Véndense á 15 céntimos de peseta el ejemplar.

*Los siete domingos en honor de San José por el Dr. D. Francisco de P. Pibas y Servet, Pbro.*

A propagar cada día más y más la ya popularísima devoción de los *Siete Domingos* viene el presente librito, que, en buen papel y con una lámina del santo Patriarca, acaba de editar esta *Librería y Tipografía Católica*. Contiene todos los domingos piadosa meditación, conmovedor ejemplo y las oraciones en memoria de los siete dolores y siete gozos de San José. Siguen á los *Siete Domingos* una devota Novena y oraciones para oír la Santa Misa con invocaciones al mismo Santo, con lo cual resulta completo éste nuevo libro, que será indudablemente del agrado de todos los devotos del santo Patriarca.

Forma un tomito de 160 páginas, y se vende al ínfimo precio de 50 céntimos de peseta en rústica, y 1'00 encuadernado en tela con plancha dorada.

## SUBASTA PÚBLICA.

Tendrá lugar respecto del molino del camino San Juan, de las hermanas Comellas Carreterc, el día 27 del corriente, á las 11 de su mañana, en el despacho del notario D. Antonio Anglada, en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

## Están para vender

tres casas situadas en la calle de Negrete, marcadas con los números 4, 6 y 23, como igualmente un hortal en el camino de San Juan.

Dará razón D. Manuel Ticoulat, hojalatero, que vive en la misma calle n.º 25.

## Jarabe Maravilloso.

Este acreditado JARABE que hace años se está usando con maravillosos resultados contra toda clase de tos por rebelde que sea, se aconseja por si mismo ahora que tanto abundan los catarros, pues es la verdadera panacea contra la *grippe ó dengue, irritaciones de garganta, bronquitis, asma* y demás enfermedades del aparato respiratorio.

Cada botellita lleva un detallado prospecto y debe tomarse exactamente como dice el mismo.

La botellita una peseta.

**FARMACIA DE HERNANDEZ**  
ALAYOR.

## TEATRO DE LA NIÑEZ

Colección de piezas dramáticas para ser representadas en los colegios y escuelas de uno y otro sexo, editadas por la casa Bastinos. Véndense en esta imprenta.

## RECUERDO DE UN VIAJE A ROMA

Ó SEA

LA PEREGRINACION BARCELONESA EN EL AÑO DEL JUBILEO SACERDOTAL DEL PAPA LEON XIII

Por el Lic. D. Sebastian Vives Pbro., dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma, expéndese á 75 céntimos de peseta en esta imprenta.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.